
 Niederschrift - öffentlich - 
 

 

N i e d e r s c h r i f t  
über die  Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung und 

Sport 

 

Sitzungstermin Donnerstag, den 14.01.2016 

Sitzungsbeginn 15:00 Uhr Sitzungsende 16:55 Uhr 

Sitzungsort im Rathaus - großer Sitzungssaal (Zimmer 203) 

 
 
Alle Mitglieder des Ausschusses für Schule, Bildung und Sport wurden gem. § 30 GeschO 
ordnungsgemäß zur Sitzung geladen. 
 

Entschuldigt bzw. nicht anwesend waren: 
 

Ausschussmitglieder 
Au, Michael Dr. Vertretung für Frau Claudia Agathe Midden-

dorf 
Bayer-Tersch, Birgit  
Middendorf, Claudia Agathe  
Wirl, Peter C.  
 
 
 
Das Gremium (Ausschuss für Schule, Bildung und Sport) ist beschlussfähig.
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1.  Genehmigung der Niederschrift vom 12.11.2015 
  
 2.  Jahresbericht Projekt "Ausbildung Meistern" 
  
 3.  "Projekt Punktlandung Ausbildung" - Verstetigung 
  
 4.  Bildung neuer Vorklassen zum Berufsintegrationsjahr (BIJ-V) zum Schulhalbjahr 

2015/16 
  
 5.  Zahlen zurückgestellter Kinder im Schuljahr 2015/2016 
  
 6.  Vorstellung der Offenen Ganztagsschule an Grundschulen ab dem Schuljahr 2016-

2017 
  
 7.  Aufstellung eines Containers mit Platzbedarf von zwei Klassenzimmern für die GS Ze-

dernstraße 
  
 8.  Mitteilung zur Anfrage der SPD-Stadtratsfraktion vom 30.06.2015 zur Lehrerstunden-

versorgung 
  
 9.  Bericht über Schulbaumaßnahmen 
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Protokoll: 
 

Öffentlicher Teil 
 

Genehmigung der Niederschrift vom 12.11.2015 
 TOP 1  SP-Nr. 1/1-16 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt von der Niederschrift vom 12.11.2015 
Kenntnis. Das Protokoll gilt als genehmigt.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
  

 
 
 

Jahresbericht Projekt "Ausbildung Meistern" 
 TOP 2  SP-Nr. 1/2-16 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Der Ausschuss nimmt die Ausführungen des Projektbüros für Schule & Bildung (PSB) zur 
Kenntnis und beauftragt das Projektbüro mit einer abschließenden Berichtserstattung zum 
Projektende 2016.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
  

 
 
 

"Projekt Punktlandung Ausbildung" - Verstetigung 
 TOP 3  SP-Nr. 1/3-16 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Für den Ausschuss für Schule, Bildung und Sport:  
Der Ausschuss befürwortet die Planungen des Referates I hinsichtlich einer Verstetigung des 
Projektes „Punktlandung Ausbildung“ und empfiehlt dem Finanz- und Verwaltungsausschuss 
die für das Schuljahr 2016/17 erforderliche Ko-Finanzierung i.H.v. 33.000,00 Euro zur Verfü-
gung zu stellen. 
 
Für den Finanz- und Verwaltungsausschuss: 
Der Ausschuss befürwortet die Planungen des Referates I und stellt die für das Projekt 
„Punktlandung Ausbildung“ erforderliche Ko-Finanzierung für das Schuljahr 2016/17 i.H.v. 
33.000,00 Euro zur Verfügung.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
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Bildung neuer Vorklassen zum Berufsintegrationsjahr (BIJ-V) zum Schulhalbjahr 
2015/16 

 TOP 4  SP-Nr. 1/4-16 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Der Ausschuss stimmt der Einrichtung der zusätzlichen Vorklassen zum Berufsintegrations-
jahr (BIJ-V) zum Schulhalbjahr 2015/16 an Fürther Berufsschulen zu.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
  

 
 
 

Zahlen zurückgestellter Kinder im Schuljahr 2015/2016 
 TOP 5  SP-Nr. 1/5-16 

 Protokollnotiz: 

Der Ausschuss für Schule Bildung und  Sport nimmt von den vorgelegten Zahlen zurückge-
stellter Kinder im Schuljahr 2015/2016 und vom Bericht von Frau SchAD Merkel hierzu 
Kenntnis.  
 

 Beschluss: 

 
 
  

  
 
  

 zur Kenntnis genommen    
  

 
 
 

Vorstellung der Offenen Ganztagsschule an Grundschulen ab dem Schuljahr 2016-
2017 

 TOP 6  SP-Nr. 1/6-16 

 Protokollnotiz: 

Der Referent stellt klar, dass dieser Beschluss noch keinen Grundsatzbeschluss darstellt, 
sondern nur zur Umstellung auf  die offene Ganztagsschule und zu den Gesprächen mit den 
Schulleitungen autorisieren soll. Über die Detailumsetzung muss noch ein Beschluss des 
Personal- und Organisationsausschusses und ggf. ein Grundsatzbeschluss des Stadtrats 
erfolgen.. 
 

 Beschluss: 

Der Ausschuss Schule, Bildung und Sport nimmt Kenntnis und stimmt der geplanten Vorge-
hensweise zu.  
  

  
 mit Mehrheit beschlossen  Ja: 13  Nein: 1  Anwesend: 14    
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Aufstellung eines Containers mit Platzbedarf von zwei Klassenzimmern für die GS Ze-
dernstraße 

 TOP 7  SP-Nr. 1/7-16 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Die Gebäudewirtschaft der Stadt Fürth wird beauftragt für die GS Zedernstraße ein temporä-
res Ausweichquartier mit Platzbedarf von zwei Klassenzimmern zu schaffen.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
  

 
 
 

Mitteilung zur Anfrage der SPD-Stadtratsfraktion vom 30.06.2015 zur Lehrerstunden-
versorgung 

 TOP 8  SP-Nr. 1/8-16 

 Protokollnotiz: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt zu den ergänzenden Mitteilungen zur 
Anfrage der SPD-Stadtratsfraktion zur Lehrerstundenversorgung vom 30.06.2015 Kenntnis. 
Die Anfrage ist somit erledigt.  
 

 Beschluss: 

 
 
  

  
 
  

 Antrag/Anfrage erledigt    
  

 
 
 

Bericht über Schulbaumaßnahmen 
 TOP 9  SP-Nr. 1/9-16 

 Protokollnotiz: 

Der Referent informiert über folgende Baumaßnahmen: 

GS Rosenstraße: Aufwendige Rohbauarbeiten laufen weiterhin. Haustechnikfirmen arbeiten 
seit Mitte November an der Rohbauinstallation. Derzeit laufen Installationsarbeiten. Fertig-
stellung ist voraussichtlich September 2016. 

GS/MS Seeackerstraße: Baumaßnahme ist abgeschlossen. Es laufen noch Restarbeiten. 

Leopold-Ullstein-Realschule: Baumaßnahme Hausmeisterwohnung ist abgeschlossen. 
Derzeit erfolgt die Möblierung. Der Sanierungsumfang in der Schulküche ist noch offen. Da 
die vorhandene Lüftungsanlage deaktiviert war und jetzt wieder in Betrieb genommen wurde, 
wird geprüft, ob eine Sanierung im ursprünglich angenommenen Umfang noch notwendig ist. 

Jahnturnhalle: Der Förderantrag wurde in der Zwischenzeit gestellt. Die Pläne werden noch 
nachgereicht. 
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Turnhalle Helmplatz: Bauliche Maßnahmen haben begonnen. Die Schadstoffsanierung ist 
abgeschlossen. Für die Anforderungen an die Boulderwand muss eine Abstimmung mit den 
zuständigen Fachbereichsleitern/Sportlehrern erfolgen. Fertigstellung voraussichtlich Ostern 
2016. 

Dreifachturnhalle: Nach Auskunft von GWF erfüllt das Dach die Vorgaben für den Brand-
schutz. Dies wurde vom Brandschutzplaner bereits mündlich bestätigt. Derzeit fehlt noch die 
schriftliche Bestätigung. 

Kiderlinturnhalle: Die Turnhalle kann voraussichtlich erst Ende Januar geräumt werden. Da 
der Boden stark beschädigt ist, müssen Sanierungsarbeiten durchgeführt werden. 

Heinrich-Schliemann-Gymnasium: Die unterschiedlichen Varianten (Neubau im Westen 
der Stadt oder Erweiterung des Heinrich-Schliemann-Gymnasiums durch Umbau der Feuer-
wache) wird derzeit mit der Schule diskutiert. Ende Februar/Anfang März 2016 wird das Vo-
tum der Schule erwartet. Am 15.1.2016 ist ein Gespräch bei der Regierung von Mittelfranken 
zur Auslotung der Fördermöglichkeiten geplant. 

 

 

 

 Beschluss: 

 
  
 zur Kenntnis genommen    
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Braun 

Siebenländer-Kern 

Bürgermeister Protokollführer/in 
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